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小学招生能否多些温馨提示
□本报记者 葛亮
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【七嘴八舌】

点亮泉城夜生活

可征求民意显特色
□雪樱

近日，天下第一泉景区
推出了“舌尖上的园林”，希
望借“泉水夜宴”激活泉城
市民夜生活。记者调查发
现，扎啤烧烤仍然是市民消
夏的主打，民俗曲艺等传统
消夏形式经营惨淡。

从现实看，“泉水夜宴”
尚不能盘活泉城的夜生活，
也可以说，市民的夜生活仍
停留在“逛街吃烤串、地摊
喝扎啤”的状况，本土特色
与文化气息欠缺。自从全运
会过后，城市迅猛发展，市
民对夜生活的需求与日俱
增，而济南夜生活这盏灯迟
迟亮不起来，笔者以为，原
因不外乎以下三方面：

第一，旅游资源与文化
资源没有很好地有机整合
与开发。趵突泉夜场、明湖
居书场、游777公交线、护城
河夜游等，这些休闲娱乐项

目完全可以整合后打造成
多种夜游旅游套餐。

第二，城市相关公共配
套设施亟需完善。虽说近几
年不少公交线路夏季都延
长了末班时间，但依然无法
满足大家的需求。

第三，泉水特色与地域
特色没有很好发挥。凸显济
南夜生活特色并不难，政府
部门应大力支持，推出一系
列具有泉水特色的休闲娱
乐项目，同时借“十艺节”举
办的契机，激活文化场所，
让当年曲山艺海的文化得
以绵延。

打造济南特色夜生活，
相关部门应广泛征集民意。
要走好泉水路线，多措并
举、创新思路、整合资源，让
夜生活变得多样起来，摆脱
吃烧烤的单项选择，成为济
南城市文化响当当的名片！

“家住青后小区，学区是青龙
街小学，咨询需要落户多长时间才
能上学？”

“购买的天桥区住房，房产证
一直未下发，近期给孩子报名，学
校要求必须提供房产证，自己有购
房合同和购房发票，但学校不认
可。”

“市中区泉景小学招生广告何
时下发，何时开始报名，希望有关
部门尽快落实。”

“自己是市中区居民，很多学
校安排在周末报名，要求提供疫苗
接种合格证明，但各社区卫生服务
中心周末都不上班，希望能协调。”

7月1日至7日，12345市民服务
热线共接到招生录取类来电2048

条，其中属于咨询的有1376条。在
招生录取类来电中，以“小学”为关
键词搜索，有874条。此外，外来务
工子女入学类来电有857条。

【七日民声】
上周是济南小学招生的第一周，从

12345市民服务热线来电数量，尤其是
咨询类来电数量看，市民高度关注，但
对入学具体条件、注意事项等，不少人
还是不清楚或了解不到。这提示教育部
门尤其是各小学负责招生的，要提高服
务质量，多一些温馨提示，而不是简单
地发个通知。

小学教育作为一种公共资源，目前
还处于卖方市场，教育部门和学校属于
相对强势的一方。但需要明确的是，受
教育权是民众的基本权利，教育部门有
义务为适龄儿童提供高质量的教育服
务。从这个前提来看招生，各小学应该
是教育的提供者。

作为“供应商”，仅从入学来说，各
小学有必要提供良好的服务：通过多种
渠道，及时、准确、全面地告诉市民入学
的相关事项，而不是只发一纸简单的通
知，等候市民上门。

首先，招生信息有必要多渠道公
布，不妨试试社区张贴加网上公示。现
在学校一般会在学区内的社区公告栏
发布招生通知，但在学校网站上公示的

并不多。随着网络普及率的提高，招生
信息也应同步在网站上公开，让更多的
人更方便地获知相关信息。前段时间学
区划分范围集中网上公示就受到了好
评。在网站上公示信息，并不需要多
少成本和精力，而能让公众更方便地
获取，何乐而不为呢？

其次，招生时不妨多做些温馨提
示。市民向12345市民服务热线咨询
的内容有一大部分是可以分类的，如
落户到底有没有时间限制、隔代落户
到底符不符合条件等，这些具有共性
的问题，完全可以在招生通知上一并
解释，省得市民再为了一个证明或一
个证件来回奔波。这些贴心的提示做
起来并不难，关键是看有没有这个意
识，会不会拿出实际行动来。

最后，是否可以考虑设置懂政策、
有耐心的咨询人员，为一些有特殊情况
的市民，尤其是外来务工人员子女入学
提供方便。部分外来务工人员由于工作
性质或自身情况，对入学并不是特别了
解，为他们做好服务，会让这个城市更
加温情。

作为“供应商”，仅从入学来说，各小学有必要提供良好的服务：通过

多种渠道，及时、准确、全面地告诉市民入学的相关事项，而不是只发一纸

简单的通知，等候市民上门。

建立雨水回收系统

应出台硬性规定
□庄秋燕

据《齐鲁晚报》报道，省
城的中润世纪城小区建立
雨水回收系统，每年可回收
雨水2000立方，绿化保洁不再
用自来水。笔者以为，在小区
的建设过程中，建立雨水回
收系统应出台硬性规定。

城市建筑在条件允许的
情况下，普遍建立雨水回收
系统大有好处。从长远眼光
来看，不但可以节约大量水
资源，而且在大雨暴雨等灾
害性天气里，可以缓解城市
下水管网系统的排水压力。

目前一个不容回避的
事实是，国家并未明确规定
开发商必须建立雨水回收
设施。因此，在开发商看来，
建立雨水回收系统是一笔
额外的、不必要的支出。在
精明的开发商那里，如此

“冤大头”的事是断断不能
做的。

看来，要建立雨水回收
系统，还需要理顺诸多关
系。只有从源头上加以治
理，认真合理地进行城市规
划，才是根本的解决之道。

从温差看城市绿化建设得失
□袁俊浩

【泉城快评】

小暑一过，省城的气温也是节节攀
升。据《齐鲁晚报》报道，记者7日对省城
多个路段的温度进行实地测量发现，地
点不同测试结果迥异，其中，黑虎泉附近
因为树木葱茏，温度最低；一些树木稀少
的地段则气温相对较高，有的地方甚至
达到了42℃的炙热高温，温差近10℃。

很显然，同一城市不同路段出现如
此温差，正好从一个侧面反映出了我们
城市在绿化建设方面的得与失。随着济
南城市进程的加快，也不可避免地加速
了原来一些绿地的流失。

我们的城市建设者们应该看到，绿
地配置作为城市环境的一项重要指标，

不仅关系到我们城市的发展环境，也关
系到每一位市民休闲、娱乐及纳凉的权
利。

眼下正值酷暑时期，城市绿地的减
少，正让省城变得像一个大火炉，所以
我们在长远规划城市绿地建设的同时，
也要保护好眼前的每一片绿地。
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